
Salve, desidero porvi 3 quesiti. 
 
1) è vero che dopo il 3SA non si allerta più? 
 

2) se non si allerta si deve spiegare il significato della licita?  (Sempre dopo il 3sa) 
 
3) il dichiarante, fa la renonce con le sue carte? 
 
Grazie della gentilissima risposta. 

 
 
Caro Enzo, 
 

ecco le risposte: 
 
1. È vero in generale, ma ci sono alcune licite particolari sottoposte ad alert. Vediamo la Norma 

pertinente: 

                           
… 

 
… 
 

 

 Rientrano nella categoria delle licite allertabili, per esempio, le aperture 4Fiori e 4Quadri 
 “Namyats”, o le interferenze su barrage che mostrino bicolori, o le interferenze a salto c.d 
 “leaping michaels”, o le risposte del tipo “Oklahoma”. 
2. A richiesta sì, come per qualunque altra licita, a qualunque livello. 

3. Certamente, ed alle stesse identiche condizioni dei difensori. Tuttavia, non è invece soggetto 
 alla penalizzazione delle carte. 
 

Cordiali Saluti, 

 
Maurizio Di Sacco (Direttore della Scuola Arbitrale) 
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Grazie della risposta, veloce ma non mi è tutto chiaro, come: 
1) È vero in generale ????? 
3) Certamente, ed alle stesse identiche condizioni dei difensori. Tuttavia, non è invece soggetto alla 
penalizzazione delle carte. 

CHE SENSO HA SE NON VIENE PENALIZZATO? 
 
Cordiali saluti 
 
 

Salve Enzo, 
 

1. “in generale” vuol dire….”in generale! Ovvero, in tutti i casi tranne in quelli listati tra le ecce-
zioni. 

3. “Carta penalizzata” e “penalità per renonce” sono due soggetti diversi, nemmeno parenti tra 
di loro. La seconda, è una punizione inflitta a chi si renda colpevole di non avere risposto a 
colore — vale a dire chi abbia fatto renonce —, alla condizione che la renonce divenga consu-
mata (le risparmio le condizioni alle quali questo avviene, e l’ammontare delle penalità medesi-

me, variabili a seconda dei casi). 
 

Gli Articoli che si occupano della materia sono quelli dal 61 al 64 del Codice. 
Una carta penalizzata è invece una carta divenuta tale a seguito di varie, possibili circostanze, che una 
volta che lo sia è soggetta a delle restrizioni di gioco, e può portare benefici di altro genere al dichia-

rante. Solo i difensori, e non il dichiarante possono avere carte penalizzate. L’argomento è di perti-
nenza, principalmente, dell’Articolo 50 del Codice. 
Ora: un difensore che commetta una renonce, ma se ne accorga prima che la medesima divenga con-
sumata, viene ad avere una carta penalizzata. Se questo avviene invece al dichiarante, egli, non poten-

do avere carte penalizzate, non paga alcun dazio. 
Se invece la renonce diviene consumata, le penalità da pagarsi sono le stesse per dichiarante e difen-
sori. 
 
Cordiali Saluti, 

 
Maurizio  
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